

tierras pasan los riquísimos caudales del Júcar y del Segura, así como pronto verán los del trasvase del Tajo, sin que puedan aprovechar lo más mínimo esta riqueza, por constituir un tabú sólo utilizable por los huerteros del Sureste y de Levante.

Los albaceteños intuyen, sin que nunca hayan podido hacer nada por evitarlo, que siempre han estado dominados por aquellos a quienes benefician sus aguas: los murcianos y alicantinos que se aprovechan de los ríos Segura, Mundo y Taibilla, y que con cinco embalses (Taibilla, Fuensanta, Talave, Cenajo y Camarillas) han sacrificado comarcas enteras albacetenses, antes muy ricas y que ahora han quedado en la mayor pobreza; los valencianos, que han dominado secularmente el aprovechamiento del Júcar, destruyendo también con un pantano a Villa de Ves; y los andaluces, que han hecho otro tanto con los afluentes del Guadiana y del Guadalquivir. El profesor Cruz Hernández, que antaño fuera gobernador de nuestra provincia, explicaba en un artículo¹⁷ cómo en Sevilla ignoraban que Albacete pertenecía también a aquella Confederación Hidrográfica, y cómo en el Plan de Desarrollo se había puesto equivocadamente como inversión que beneficiaba a Albacete, la construcción de los pantanos del Segura.

Por eso Albacete se aferra ahora desesperadamente al riquísimo futuro que le ofrecen sus aguas subterráneas (realidad que ignora totalmente en su estudio el Dr. Torres Fontes y que hace que ya no sea “una interrogante difícil de precisar” el futuro de la provincia), frente a los intentos, que han existido y pueden aún existir, de llevarlas fuera de nuestra provincia. Porque, al parecer, históricamente todo ha sido un problema político: Albacete se ha visto totalmente indefensa frente al monopolio que han tenido algunas ciudades más importantes, acaparando totalmente con sus intereses las decisiones de las distintas Confederaciones Hidrográficas a las que pertenecen las aguas de Albacete. En esto reside, principalmente, la verdadera causa de la pobreza de nuestra provincia, y no en las razones apuntadas por el Dr. Torres Fontes.

La musulmana Iyyu (h), ¿Algezares o Hellín?

Una de las cuestiones más controvertidas de la Historia de esta zona

17. Miguel Cruz Hernández: “Problemas de la regionalización. El 60 por ciento de las obras realizadas por la Comisaría del Plan de Desarrollo en Albacete sólo repercutían en Murcia” (en *Crónica de Albacete* núm. 21, 1 de enero de 1974).